

# Le Carnaval – à contre-courant de l’Evangile



[www.EgliseBibliqueBaptisteMatoury.fr](http://www.EgliseBibliqueBaptisteMatoury.fr)

Au lieu de s’en mettre plein la vue, les sens, les oreilles, avec la sensualité et les plaisirs de ce monde, Christ appelle à ce qu’on renonce à soi-même et qu’on le suive.

Luc 9:23-25

*« Puis il dit à tous : Si quelqu’un veut venir après moi, qu’il renonce à lui-même, qu’il se charge chaque jour de sa croix, et qu’il me suive.*

*Car celui qui voudra sauver sa vie la perdra, mais celui qui la perdra à cause de moi la sauvera.*

*Et que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s’il se détruisait ou se perdait lui-même ? »*

Dieu dit aussi que tout ce que le Carnaval glorifie – les convoitises de la chair, de la vue, l’orgueil de la vie – c’est passager et corrompu. Ce n’est pas anodin.

1 Jean 2:15-17

*« N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en lui ;*

*16 car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde.*

*17 Et le monde passe, et sa convoitise aussi ; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement. »*

Le Carnaval, c’est la fête de la « chair » – ce qu’on est naturellement dans ce monde corrompu. Tout ce qui est de ce monde, et les plaisirs que nous pourvoient nos sens, en dehors du bon cadre que Dieu a donné (le mariage, voir Héb. 13:4). Le Carnaval, c’est amusant, pense-t-on. Mais c’est vain et corrompu, et ça nourrit les mauvais désirs.

Dieu déclare :

**« Ne vous y trompez pas : on ne se moque pas de Dieu. Ce qu'un homme aura semé, il le moissonnera aussi.**

**8 Celui qui sème pour sa chair moissonnera de la chair la corruption ; mais celui qui sème pour l'Esprit moissonnera de l'Esprit la vie éternelle.»**

Galates 6:6-7

Qu'est-ce que veut dire : « **Semer pour l'Esprit** ». L'Esprit de Dieu nous a donné la Parole de Dieu pour qu'on prenne conscience de ses péchés, de ses transgressions vis-à-vis de Dieu, de son incrédulité vis-à-vis de Jésus-Christ. Le Saint-Esprit pointe à Jésus-Christ, et à la justice qu'il offre au pécheur coupable, parce que Christ a accompli l'oeuvre de rédemption par sa mort expiatoire et sa résurrection et est remonté au ciel, d'où il reviendra chercher les siens bientôt. Pour être un des siens, Dieu dit qu'il faut être né de l'Esprit, en se repentant de ses péchés et de son incrédulité, et se tourner par la foi à Christ (Jean 3:3-16). Le Saint-Esprit ensuite produit du fruit dans l'enfant de Dieu qui marche selon l'Esprit. « **Le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance** » (Galates 5:22-23).

Les oeuvres de la chair sont au contraire: « ... ce sont l'impudicité, l'impureté, la dissolution, 20 l'idolâtrie, la magie, les inimitiés, les querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les divisions, les sectes,

**21 l'envie, l'ivrognerie, les excès de table, et les choses semblables. Je vous dis d'avance, comme je l'ai déjà dit, que ceux qui commettent de telles choses n'hériteront point le royaume de Dieu. »** (Galates 5:19-21).

Ce n'est pas juste du Carnaval qu'il faut se détourner, mais de soi-même et de son péché, son incrédulité vis-à-vis de Dieu.